

Jahresbericht der Kindergruppen

2024

Feuerwehren des Landkreises Waldeck Frankenberg

Liebe Kameradinnen und Kameraden, werte Gäste,

das Jahr 2024 hat die Kinderfeuerwehren im Landkreis Waldeck-Frankenberg wieder ein Stück weiter nach vorne gebracht. Die Nachfrage und das Interesse bei Kindern von 6-10 Jahren für die Kinderfeuerwehren ist auf einem guten Niveau. Dies ist ein wichtiger Impuls für die Zukunft der Feuerwehren im Landkreis Waldeck-Frankenberg.

Hessenweit sind mittlerweile ca. 17.700 Kinder in ca. 1150 Kinderfeuerwehren vertreten. Viele Landkreise liegen mit Anteilen Kinder- zu Jugendfeuerwehren bei 60% und mehr. Hier haben wir noch Potenzial nach oben mit aktuell 46%, wo wir liegen.

Einige Termine und Veranstaltungen wurden im Jahr 2024 für und mit den Kinderfeuerwehren durchgeführt:

1. Betreuertreffen am 26.02.2024 im Korbacher Stützpunkt
2. Kreiskinderfeuerwehrtag in Külte am 25.05.2024 mit Abnahme der Tatze 4
Hier konnte von 56 Gruppen: Waldeck den 1. Platz belegen gefolgt von Bad Arolsen-Helsen auf dem 2. und Volkmarsen-Ehringen auf dem 3. Platz
Mit 56 Gruppen und mehr als 320 teilnehmenden Kindern ist dies wieder ein neuer Rekord. An dieser Stelle nochmals mein Dank an die Ausrichter aus Külte für die großartige Unterstützung und Eure geleistete Arbeit.
3. Jahrestagung der Ansprechpartner Kinderfeuerwehren Hessen vom 27.09. bis 28.09. in Cappel
4. Weiterer Termin zur Abnahme Tatze 4 am 28.09. in Meininghausen
5. Verteilung der Adventskalender für die Kinderfeuerwehren vor dem 01. Dezember
6. Bereitstellung eines Rollups und 2 Beachflaggs für den Landkreis sowie für jede KiFw ein Memory seitens der Kifw-Hessen
7. Und für dieses Jahr ganz neu: Anschaffung eines gemeinsamen Pavillons mit Seitenteilen, bedruckt mit den Logos der Kinder- und Jugendfeuerwehren des Landkreises. Der Pavillon kann über Katrin Pöttner geordert werden.

Dazu habe ich noch eine Bitte: Sollte an den geliehenen Materialien etwas kaputt gehen, bitte sofort bei Rückgabe melden. Wir sorgen dann umgehend für entsprechenden Ersatz oder Reparatur.

Per 31.12.2024 können wir auf einen wieder angestiegenen Mitgliederstand und die Neugründung einiger Kinderfeuerwehren im Landkreis stolz sein.

Allerdings sind bei einigen immer noch nicht die korrekten Mitgliederzahlen im Florix eingepflegt. Hier bitte ich auch nochmals die SBI/GBI um entsprechende Vorgabe und Unterstützung bei der Pflege der Daten.

Zum 31.12.2024 haben wir 70 Kindergruppen im Landkreis. Leider sind einige seit längerer Zeit nicht mehr als AKTIV (5 Kifw) gemeldet. Dann wären wir bei 65 Gruppen. Lt. Eintrag im Florix leider nur 58.

2 Neugründungen stehen bis jetzt für das Jahr 2025 noch an. Meist fehlt es an Betreuern, selten an Kindern!

Hier sind ca. 894 (Vorjahr 780) Kinder aktiv, also ein erneuter Zuwachs um ca. 13%

Abnahme Tatzen 1-4 im Jahr 2024 für die Kinder: (Vorjahr 2023)

Tatze 1: 123 (116), Tatze 2: 147 (139), Tatze 3: 97 (167), Tatze 4: 72 (58)

Ehrungen Kindefeuerwehrmedaille für die Betreuer der Kinderfeuerwehren:

2x Bronze, 2x Silber und 3x in Gold

Meinen herzlichen Dank an alle Betreuerinnen und Betreuer für diese herausragende Leistung.

Gemeinsam mit den Jugendfeuerwehren leisten wir hier sicherlich einen wesentlichen Beitrag der Erhaltung unserer Feuerwehren im Landkreis Waldeck-Frankenberg. Wir konnten im Jahr 2024 wieder 116 Kinder in die Jugendfeuerwehren übergeben.

Wie bereits erwähnt, sind wir hessenweit mit aktuell über 17700 Kindern in mehr als 1150 Kinderfeuerwehren vertreten. Das ist eine beachtliche Anzahl und verschafft uns mittlerweile natürlich auch die entsprechende Anerkennung beim Landesverband der Feuerwehren in Hessen.

Deshalb hier nochmal unsere Bitte an alle Städte und Gemeinden: Stellt entsprechende Verfügungsmittel zur Unterstützung in den Haushalten ein. Gemeinsam stellen Kinder- und Jugendfeuerwehren ein großes Zukunftspotenzial für alle Feuerwehren im Landkreis Waldeck-Frankenberg dar. Wir sind sicher, das Geld dafür ist gut angelegt.

Noch ein weiterer Punkt zum Thema Geld: Schon seit dem 01.10.2020 gibt es eine neue Dienst- und Reisekostenaufwandsentschädigung für ehrenamtliche Feuerwehrangehörige. Dort ist neuerdings auch die Entschädigung der Stellvertreter aufgeführt (§3, Abs. 1).

Hier haben einige Kommunen noch erheblichen Nachholbedarf, gerade bei den Betreuern der Kinderfeuerwehren. Es wird in den Gruppen viel Arbeit geleistet, die auch honoriert werden muss! Darum bitten wir.

Der Kreiskinderfeuerwehrtag 2025 ist geplant für den 30.08.2025 in Bad Arolsen-Mengeringhausen.

Am Ende nochmals die wichtigen Worte des Dankes an alle Betreuerinnen und Betreuer, sowie deren Helferinnen und Helfer, allen SBI/GBI, dem Kreisfeuerwehrverband mit Gordon Kahlhöfer als Vorsitzenden, unserem KBI Gerhard Biederbick, der uns auch als Bezirksvorsitzender sehr gut vertritt. Besonderen Dank auch nochmal an Katrin Pöttner und Violeta Ramadani; Ihr nehmt uns auch viel Arbeit ab. Nicht zu vergessen ist unser Ausschuss der Kinderfeuerwehren mit Cindy Galgon und Sabrina Stange für das sehr nette Miteinander. Abschließend auch dem Landkreis Waldeck-Frankenberg, stellvertretend dafür Karl-Friedrich Frese für sein immer offenes Ohr zu unseren Belangen und Wünschen.

Mit kameradschaftlichen Grüßen

Uwe Schaumburg

Sprecher Kinderfeuerwehren

Kreisfeuerwehrverband Waldeck-Frankenberg